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Abertura da Reunião: No dia seis de setembro de dois mil e dezenove, às 14:17 (quatorze                
horas e dezessete minutos), na sala 320 do campus 1 (CEFET/MG) estiveram presentes a              
Prof.ª Leila Saddi Ortega, chefe do Departamento de Ciências Biológicas juntamente com a             
Prof.ª Mariana Drumond, subchefe do DCB e os demais professores: Danielle Marra de             
Freitas, Ériks Tobias Vargas, Fabiana da Conceição Pereira Tiago, Fabiana de Moura (técnica             
de laboratório), João Archanjo da Silva Neto (estagiário do DCB), Maria Cristina Monteiro de              
Souza, Mariana Martins Drumond, Raquel de Castro Salomão Chagas, Rosiane Resende           
Leite, Samuel José de Melo Gonçalves e Thiago Cotta Ribeiro. Foi justificada a ausência das               
professoras Andrea Rodrigues Marques Guimarães, Luciana Mara Costa Moreira e do           
professor Vitor Hugo Henriques de Almeida. A referida assembléia teve início com a leitura da               
pauta, feita pela Professora Leila, a qual abordava os seguintes itens: 1) Aprovação da pauta;               
2) Aprovação da ATA 11; 3) Informações do fórum de coordenadores; 4) Sábado Letivo; 5)               
Projeto de consolidação do DCB; 6) Site do DCB; 7) Logo e mascote; 8) Sugestões para                
mudanças nos encargos acadêmicos; 9) Infraestrutura do DCB; 10) Informes gerais. PAUTA 1:             
A professora Leila deu início a assembleia cumprimentando os presentes e leu a pauta para               
votação, tendo essa sido aprovada pelos presentes por unanimidade. PAUTA 2: Essa pauta             
abordou a aprovação da ATA 11 que havia sido encaminhada, com antecedência, por e-mail              
para os docentes.A mesma entrou em votação sendo aprovada pelos presentes com a             
abstenção da Prof.ª Maria Cristina e do Prof. Ériks Tobias. PAUTA 3: A Prof.ª Mariana deu os                 
informes sobre o que havia sido decidido no fórum de coordenadores. Ela começou falando              
sobre o prazo para se lançar as notas e faltas dos alunos no sistema SIGAA e pontuou sobre o                   
sistema estar muita vezes fora do ar, o que impossibilita os lançamentos de notas e frequência.                
Foi salientado também sobre a exigência, da DEPT, de se cumprir os prazos para o               
lançamento das notas no sistema. A Prof.ª Maria Cristina falou sobre os incidentes que              
ocorreram com ela, devido a questões de saúde dela e do filho, e também de inconsistências                
de funcionamento do próprio sistema que ocasionaram pendências no lançamento das notas            
de seus alunos. A Prof.ª Mariana explicou que o caso da Maria Cristina havia sido               
mencionando no Fórum, e que mesmo o nome dela estando na lista de professores que ainda                
não lançaram notas ou faltas ela estaria respaldada por conta dos acontecimentos            
supracitados. A Prof.ª Maria Cristina voltou com a palavra e pontuou o quão melhor o SIGAA é                 
em relação ao sistema antigo. Salientando as inúmeras facilidades do novo sistema, como por              
exemplo o fato de poder começar uma atividade e retomá-la em algum outro momento              
oportuno. A Prof.ª Rosi falou sobre a desvantagem desse novo sistema em relação ao anterior               
no que tange a possibilidade de pegar o contato dos pais dos alunos e ligar para falar sobre                  
algum incidente ou alguma coisa mais urgente. A Prof.ª Leila aproveitou o assunto para contar               
ao grupo sobre o caso de um ex-aluno que havia se envolvido com bebidas e drogas dentro do                  
próprio CEFET e deixou um lembrete para os professores, para que sempre que possível,              
dialogar com os seus alunos visando evitar esse tipo de situação e muitas vezes situações até                
piores. O Prof. Samuel também aproveitou o assunto e contou sobre um ocorrido, em relação               
ao setembro amarelo, em uma turma que ele leciona na qual ele passou alguns vídeos e falou                 



sobre o mês de prevenção ao suicídio que gerou um espaço aberto para os alunos contarem                
alguns casos referentes aos temas: suicídio, álcool, brigas e drogas. Após os alunos contarem              
sobre esses casos houve uma comoção dos próprios alunos e houve também um momento de               
abraço coletivo. O Prof. Samuel salientou também sobre como os alunos de 1º ano tem um                
grande consumo de bebidas alcoólicas e falou também sobre uma cartilha de saúde ambiental              
que foi feita pelos servidores da SPE-CEFETMG. Foi falado sobre a necessidade de se fazer               
algo para evitar esse consumo exagerado de bebidas alcoólicas dos alunos e também sobre              
medidas que visem acabar com esse consumo por parte de alunos menores de idade. A Prof.ª                
Mariana voltou com a palavra falando sobre outro ponto que foi muito discutido no fórum de                
coordenadores que diz respeito aos dias letivos do próximo semestre salientando sobre            
sábados letivos, sobre a semana do “saco cheio” e sobre algumas outras datas importantes              
para o próximo ano e houve uma pequena discussão sobre essas datas. Ela explicou que a                
semana do “saco cheio”, no ano de 2020, será apenas um recesso de 2 dias. Já sobre o                  
sábado letivo, ela explicou que foi ressaltada a necessidade de se ter um maior engajamento               
por parte dos professores da formação geral para a realização desse dia letivo. Uma grande               
polêmica ocorreu na discussão desse assunto, pois o número de feriados no início da semana               
será maior do que no final, o que faz com que haja uma discrepância com relação ao número                  
de aulas entre as turmas de um mesmo professor. Foi cogitada a possibilidade de que os                
sábados letivos fossem relativos a estes dias de feriado de maneira a tentar deixar a carga                
horária mais equilibrada, mas não se chegou a um consenso. Ela falou também que foi               
discutido no fórum sobre a conduta de alguns professore e sobre incidentes na hora de aplicar                
provas como, por exemplo, a falta de cuidado durante a aplicação de “AS” e também sobre                
professores que não vem dar aula para algumas turmas há 3 meses. A Prof.ª Rosiane falou                
sobre o fato da palestra de eletrônica que não foi avisada para os professores e quando ela                 
chegou para dar aula tinham apenas seis alunos presentes. A Prof.ª Leila informou sobre o               
pedido da coordenação de Filosofia para se liberar os alunos, durante o período de 24 à 28/09,                 
para a 5ª Semana acadêmica de ciências sociais e filosofia. Foi discutido pelos docentes e               
definiu-se pela não liberação dos alunos, uma vez que, ocasionaria um atraso do planejamento              
de aulas. Foi falado sobre o evento “MOCS” e também da Olimpíada de Química que iram                
ocorrer no mesmo dia do sábado letivo da Biologia impossibilitando muitos alunos de             
comparecerem ao evento realizado pelo DCB. Falou-se também sobre como será feita a             
distribuição de sábados letivos para o próximo ano e houve uma pequena discussão             
abordando maneiras para se melhorar o funcionamento dos sábados letivo. Foi falado também             
sobre a criação, no primeiro semestre do próximo ano, de uma semana da biologia para se                
reunir os alunos e realizar atividades, voltadas à área de Ciências Biológicas, visando uma              
grande adesão dos alunos, uma vez que em outras datas já se tem muitos eventos com outros                 
temas ou de outras coordenações. PAUTA 4: A Prof.ª Fabiana falou sobre o cartaz de               
divulgação, que foi feito pelo estagiário João, deu um pequeno informe de como irá funcionar o                
evento do sábado letivo, salientando quem serão os palestrantes, o horário e duração das              
palestras entre outros aspectos gerais. Foi falado também sobre enviar o cartaz de divulgação              
para o Prof. Gilmer, para que ele encaminhe o mesmo para o canal de divulgação do campus 1                  
e também sobre comunicar, acerca do evento, com a SECOM para que a mesma escreva uma                
matéria sobre o evento no site do CEFET-MG. A Prof.ª Fabiana pediu aos docentes que               
incentivassem seus alunos a comparecer ao evento e também salientou a importância do             
evento e o quão rico o mesmo será. O Prof. Samuel, a Prof.ª Daniele, a Prof.ª Luciana e a                   
Prof.ª Maria Cristina informaram sobre o não comparecimento no sábado letivo devido a             



compromissos firmados anteriormente ou de natureza pessoal. PAUTA 5: O Prof. Ériks deu             
alguns informes sobre o projeto de consolidação do departamento e relembrou os docentes             
que ficaram de enviar informações que seriam usada para compor a redação do projeto. Ele               
falou também sobre alguns ajustes que ainda são necessários de se fazer na parte do texto                
referente à história do DCB. Ademais, ele falou sobre pequenos ajustes de português que              
ainda são necessários de se fazer no texto. Após isso o texto se encontrará apto para entrar                 
em votação e após aprovado encaminhado para a direção do CEFET-MG. PAUTA 6: O Prof.               
Thiago deu alguns informes sobre o site do departamento e leu, para os presentes, o texto de                 
apresentação redigido para se colocar no site. Ele mostrou algumas fotos, que ele separou,              
para colocar na pagina inicial do site e a Prof.ª Rosiane sugeriu colocar fotos das abelhas sem                 
ferrão, com as quais ela está desenvolvendo um projeto. Houve um momento de ideias para a                
alteração do texto de apresentação e alguns docentes sugeriram melhorias no mesmo.            
Somado a isso o Prof. Thiago mostrou aos docentes outros pontos que vão entrar no site como                 
formatação do menu e também informações dos laboratórios, ele aproveitou do seu tempo de              
fala para informar aos docentes sobre dois ocorridos em seus trabalhos de campo. Falou sobre               
uma aluna que está com suspeita de febre maculosa após um trabalho de campo e também de                 
um furto de redes de pesca do qual ele foi vítima em um dos seus trabalhos de campo no rio                    
Cipó. PAUTA 7: A Prof.ª Leila informou sobre o pedido feito a SECOM para a criação de uma                  
Logo (assinatura digital) e de um mascote para o DCB. Deu alguns informes sobre o que foi                 
passado pela SECOM a respeito da não existência de uma logo fixa para cada departamento               
devido aos padrões da identidade visual do CEFET. Já sobre o mascote ela informou que o                
mesmo pode ser confeccionado com uma criação livre da própria SECOM ou partindo de              
sugestão dada pelos docentes. Foi decidido pelos presentes que a criação seria Livre, e que               
depois de pronto caso necessário seriam sugeridos ajustes. Houve uma breve discussão sobre             
a confecção de banners para a semana C&T, os professores reclamaram do fato de ter de                
arcar com os custos para a confecção dos mesmos, uma vez que, não havia verbas               
disponibilizadas, por parte da instituição, para tal fim. PAUTA 8: A Prof.ª Leila falou sobre a                
criação de uma comissão no CEFET-MG que está reestruturando os encargos acadêmicos e             
que essa comissão está aceitando sugestões sobre o tema. Ela falou também sobre a              
existência de uma comissão parecida dentro do próprio DCB e sobre a importância de se               
coletar sugestões e adaptações que são de grande valia para o grupo de docentes do DCB.                
Houve um pequeno debate sobre o que entraria ou não como encargo acadêmico e sobre a                
visão da instituição a respeito da distribuição dos docentes dentro do CEFET-MG. PAUTA 9: A               
Prof.ª Mariana fez os informes sobre a infraestrutura do DCB e falou sobre a dificuldade de                
conseguir uma reunião com o Diretor Flávio. Depois de 3 tentativas, que foram desmarcadas              
pelo gabinete, houve então uma reunião com Flávio em que se tratou sobre a infraestrutura do                
DCB. De acordo com a Prof. Mariana foi tratado na reunião acerca da situação provisória da                
sala 208 sobre os problemas, decorrentes da separação da coordenação de ciências e sobre a               
falta de mobiliário para a sala 208 salientando a falta de móveis básicos como por exemplo                
cadeiras. Foi falado também na reunião com o Prof. Flávio sobre a mudança definitiva do               
departamento para a sala 201 ou 301, uma vez que para que essa mudança aconteça é                
necessário a realocação de 2 departamentos, DCTA e DEQUI. O Prof. Flávio ficou de marcar               
uma reunião com os responsáveis pelo DCTA e pelo DEQUI para tratar a respeito dessa               
realocação. Houve uma pequena discussão sobre os problemas, com a coordenação de física,             
decorrentes da separação do departamento. A Prof.ª Mariana informou também sobre o pedido             
de compra de novos móveis que está em processo de conclusão e que contemplará o DCB. A                 



Prof.ª Leila pediu calma e visão de futuro aos docentes do DCB quando for tratar da separação                 
de departamento com os colegas da física para evitar maiores transtornos. Ela falou também              
que o espaço da sala 208 se encontra quase pronto para receber os professores do DCB, para                 
que todos possam trabalhar em conjunto na mesma sala. PAUTA 10: Foi informado sobre a               
ausência da Dayse, que viria falar para os docentes sobre questões relativas ao SisGen,              
devido ao falecimento do marido da Prof.ª Elizabete. 

Não havendo mais assuntos a tratar a reunião foi encerrada às 16:35h e eu João, lavrei a                 
presente ata. 
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